

## Cultural

## La ética no aplicada es un papel mojado

Por: El Porvenir / Guillermo Jaramillo Torres, Miércoles, 26 de Enero de 2011

el filósofo español Norbert Bilbeny visitó a la ciudad para dictar cátedra en el ITESM acerca de un tema tan interesante: la ética.

Monterrey, NL.- Apenas ayer se dio a conocer que la empresa cervecera de la ciudad volvió a alzarse con el "Premio a la Ética y Valores de la Industria", justo cuando el filósofo español Norbert Bilbeny visitó a la ciudad para dictar cátedra en el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey acerca de un tema tan interesante: la ética.

Declarar un compromiso con los valores del buen obrar y las buenas prácticas, de la corrección en muchos aspectos de la condición humana, y no corresponder a estos principios es una tendencia general hoy en día por parte de las organizaciones y empresas.



"Una declaración ética que no se aplica es papel mojado, y lo que nos hace falta precisamente es compromiso.

Estamos en una cultura de la excusa, sabemos excusarnos muy bien en muchos ámbitos", señaló Bilbeny.

Bilbeny subrayó que hoy en día se sigue viviendo en la ley de la selva, sin embargo cada vez se escucha más el término "empresa socialmente responsable".

Hace 20 años nadie hablaba de la corporación socia. "La dificultad es que las instituciones que no se toman en serio lo que ellos mismos declaran, se limitan a una formalidad de revestir de buena imagen su institución".

El ibero recordó aquellos años en que creo en Barcelona el Observatorio de Ética Intercultural, el cual hoy en día ha dejado de funcionar.

Bilbeny instó a las instituciones educativas a crear centros de este tipo, pues sus alcances tienen como objetivo crear un mundo de relaciones más éticas.

"La ética debe ser intercultural, no se debe pensar solamente en llegar a las minorías o un sólo ámbito.

Y se avanza poco a poco hacia este destino. Sirve para mantener el sentido de la responsabilidad, de la no discriminación, el respeto a la dignidad.

La ética también sirve para que los negocios funcionen, aunque esa no es su finalidad",

comentó.

Si bien no existe un órgano rector que vigile el ejercicio de la ética en todos los ámbitos, Bilbany señaló al mismo ciudadano como el vigía más preciso para llevar a cabo la misión.

Exigiendo cada quien en su ámbito un mundo más ético será el camino a seguir día a día.

Y hoy en día se está en un gran desafía en el tema, tanto para los gobiernos como a las instituciones en general.

Señaló la gran falta de cultura cívica y ética, donde señaló que las instituciones educativas al momento de formar estudiantes tienen un gran papel en sus manos.

Nota de El Porvenir.com.mx http://www.elporvenir.mx/notas.asp?id=465184

© Editorial El Porvenir S.A. de C.V. 2004